

Siège :
2, Rue Gaston-Baratte
A S C Q

Rédaction : Téléph. 2

Imprimerie : Téléph. 91

Abonnement de soutien :
150 fr. par an
C. C. P. :
U. S. Ascq 121-207 Lille

LE CRI D'ASCO

BULLETIN D'INFORMATIONS LOCALES ET SPORTIVES

Édité sous les auspices de l'Union Sportive Ascquoise (Société agréée du gouvernement n° 14.020)

Le Sport,

meilleur moyen d'obtenir
le complet épanouissement de l'individu

Faisons le point

Une série d'articles précédents, volontairement présentée avec des considérations générales par élimination systématique de développements immédiats, a permis un liminaire objectif et tout à fait sommaire sur le Sport, œuvre par excellence.

Après ce prologue, la balance des avantages et inconvénients de l'Exercice Physique se trouve impartialement établie. Il nous est maintenant possible d'élargir nos vues et d'entreprendre, a-

près l'affirmation préalable, la démonstration détaillée des bienfaits découlant de la pratique du Sport.

Historique

Le temps est maintenant révolu où le

par Henry WIART

sport, constituant le passe-temps de snobs, d'oisifs ou d'originiaux, était l'apanage de quelques fortunés « tuant le

temps » au tennis, au golf, à l'équitation ou au yachting.

L'idée de consacrer, au plein air, les loisirs et moments de détente d'une jeunesse, avide de mouvement, sans considération de clans, de classes ou de conditions sociales, fit de rapides progrès, envahissant, par ses magnifiques et étonnantes réalisations comme par la considération des conséquences obtenues, le camp de ses détracteurs et les rangs de ses plus farouches contemporains. Peu à peu, leur conviction mal établie était ébranlée, leurs idées préconçues se dissipent et leurs objections mal fondées ne résistaient plus à la réputation.

A cet examen chronologique, nous avons joint d'autres considérations :

- Efforts des apôtres de l'Education Physique ;
- Travail en profondeur d'éducateurs avisés ;
- Aide précieuse de l'initiative privée ;
- Mise en branle des Pouvoirs Publics ;
- Réalisation de stades, aires de jeux, pistes, salles, piscines ;
- Création de sociétés, de ligues, de comités, de fédérations et associations ;
- Réunions de propagande pour la vulgarisation des sports et l'éducation du grand public.

D'autres articles ont traité de l'heureux retentissement du sport sur l'individu lui-même, des bienfaisantes incidences familiales et sociales, des précieuses conséquences nationales, enfin de la valeur humaine indéniable qui en découle.

LE Sport et son action physiologique

Avant la nation, la société, la cité et la famille, c'est le pratiquant du sport qui en retire les premiers bienfaits.

La pratique de l'Exercice Physique a une action fonctionnelle qui s'exerce sur l'ensemble du corps parce que portant sur le développement général de toute la musculature tonifiée et capable, dès lors, d'assurer le ferme soutien du squelette dans les diverses positions et surtout dans la station droite correcte.

Par l'E.P. donc, participation à l'amélioration des attitudes défectueuses, au

(Suite page 3)

La brillante Foire aux Plaisirs de l'U. S. A.

Le stade Gaston-Baratte a connu le dimanche 28 août une intense animation.

De partout à la ronde, les visiteurs affluèrent vers ce « pôle d'attraction », constitué par des baraques foraines et un vaste chapiteau sous lequel, le soir venu, plus de 2.000 personnes assistèrent à une brillante soirée de music-hall.

Déjà à 11 h. 30, au cours du concert-apéritif donné par l'Avenir Musical, sous la direction de M. Leclercq, et l'orchestre Henri Lerouge, nombreux furent ceux qui dégustèrent les crus excellents de la « Grande Taverne », et qui participèrent aux concours de tir et de fléchettes.

Les festivités de l'après-midi attirèrent-elles la grande foule. Ce fut le cortège fantaisiste, avec la participation de la Philharmonie, le char de la « reine » de l'U.S.A. 49, les géants Mouffetard, les « fusiliers-marins », la « cavalerie bipère », le groupe des Tziganes, etc... qui sema la joie sur son passage.

Ce fut l'Orchestre Tzigane qui, sous la direction de M. Ducatillon, charma les auditeurs par un concert de musique douce.

Les stands et leurs jeux variés, la « croustillante » et ses frites, le bar de dégustation et ses vins fins, le « Toboggan », plaisir des enfants, et d'autres attractions animèrent joyeusement un public venu pour se distraire, tout en faisant une bonne œuvre. Mais de tous les jeux, de toutes les attractions, ce fut sans conteste le « music-hall » qui remporta le succès le plus éclatant.

Ce spectacle conçu et réalisé par des amateurs ascquois, trouva auprès du public un écho des plus accueillants.

L'orchestre de « Dynamic Jazz » assura avec brio la partie musicale, et Mme Anne-Marie Carrière accompagna, chanteurs et chanteuses, avec beaucoup de talent.

Il y eut aussi Paulette Damide, le charmant « rossignol » ascquois ; Jean Depraeter, plaisant dans ses imitations et dans son tour de chant ; Eloi Courcelle, le ténor à la voix de charme.

Signalons encore « Zuzu et Tatave », dans la « Java »... presque chaloupée,

(Suite page 3)

Dimanche 2 Octobre 1949

STADE G. BARATTE (à 15 heures)

COUPE DE FRANCE

O. Marcquois (Promotion) contre U. S. Ascq (2^{me} Division)

PHOTOS
- DE MARIAGE -
DE COMMUNION

STUDIO
A. SCHMIDT
102, RUE GASTON-BARATTE

ASCO

Votre "Cri d'Ascq" gratuitement...
en achetant DOP à l'huile
DOP...
PAUL
66, Rue Gaston-Baratte
Munissez-vous de cette annonce

DOP...
ASCO
DOP...

LA VIE DANS NOS SOCIÉTÉS

A "l'Avenir Musical"

M. Raymond OUDAERT
nouveau Vice-Président

La disparition de notre doyen d'âge et l'^{me} Vice-Président Auguste Wacquez devait appeler le Conseil d'Administration de la société pour la désignation d'un successeur ; son choix se porta sur la personne de notre ami Raymond Oudaert, cette décision fut ratifiée à l'unanimité des membres réunis en Assemblée Générale.

Immédiatement tenu au courant de cette marque d'estime et de confiance générale notre nouveau vice-président remercia et promit d'apporter tout son dévouement à la bonne marche de la Société.

Nous n'en doutons pas et ceux qui comme nous connaissent Raymond savent avec quelles méthodes et quels soins il mène les choses jusque la limite du parfait ; félicitons-nous à la commission en particulier de voir arriver ce nouvel élément investi de la confiance générale, gageons qu'il trouvera les concours nécessaires pour mener à bien le travail dont il aura la charge.

LE VOYAGE A OSTENDE

7 août - 6 heures - une sonnerie rappelle aux voyageurs que le départ est proche ; à 6 h. 20 tout le monde est pointé, quatre autobus sont là, MM. Verdier, Antoine, Oudaert et Ducatillon prennent possession d'une voiture dont ils auront à assurer l'ordre jusqu'au retour ; tout est complet les voitures sont décorées aux couleurs françaises et belges ; à 6 heures 30 quelques coups de klaxon et la caravane ne s'arrêtera qu'au double poste frontière. Du côté français rien à signaler quelques minutes suffisent ; du côté belge oh pardon ! un douanier plus royaliste que le roi ; nous nous trouvions quelques sociétés musicales stoppées pour les mêmes formalités en dépit des instructions même écrites et signées du Consul de Belgique il fallut un peu moins d'une heure pour enfin franchir la frontière après intervention d'un brigadier, d'un commissaire et d'autres gradés du service des douanes ; plus encore qu'en France administration ne semble pas un vain mot en Belgique ; heureusement un peu plus loin le peuple belge est plus accueillant. A 9 h. 30 c'est l'arrivée Place d'armes il y a du monde sur cette belle place, le kiosque garni de fleurs multicolores est vide, une société qui devait l'occuper à cette heure arrivera elle aussi avec du retard, nous en profitons et avec l'accord d'un délégué nous donnons de suite le concert prévu pour 10 heures ; très encouragé par les applaudissements nous terminons par l'hymne belge et recevons les félicitations des représentants de l'administration communale d'Ostende qui nous invitent pour l'an prochain.

Le service terminé les opérations de change commencées à Ascq se poursuivent très rapidement et chacun prit sa distraction selon ses goûts ; durant la journée partout l'on rencontrait des gens de la caravane ; sur la plage - dans le bain, sur les promenades nos jeunes avaient beaucoup de plaisir à piloter des autos à pédales. A 19 heures, c'était le regroupement, un appel est fait par voiture personne ne manque et l'on regagne les postes frontières. Les autos et cars se comptent par centaines les belges, encore eux, retiennent une à une les voitures, les visitent ils sont débordés mais ne réduisent pas pour autant les formalités, là encore une heure suffit à peine pour franchir ce cap redouté : comme pour l'aller la douane française se montre plus facile. A 22 heures nous retrouvons notre point de départ.

Bonne journée à l'actif de l'Avenir Musical.

Excuses

La Commission s'excuse auprès des

personnes dont les inscriptions avaient été prises sous réserve, dans l'impossibilité de trouver un car supplémentaire pour cette date elle dut limiter les voyageurs au nombre de 170 chiffre atteint le jour même où le « Cri d'Ascq » annonça ce voyage.

Dégustez les délicieuses BIÈRES
DUBUS-DEFFONTAINES
Tél. : 5 Héleennes — ANNAPPES

Dans votre intérêt pour avoir un carrelage de longue durée - adressez-vous à l'Entreprise de Carrelages et Revêtements

DURET & LEIGNEL
(S.A.R.L.)
37, Rue Testelin — HELLEMES

A la Philharmonie

De la joie... et du travail en perspective

Que comptez-vous faire le Dimanche 16 Octobre ?... Comment ? vous ne savez pas encore !... Mais la question ne se pose pas voyons !

Je vais vous le dire : Vous irez à la salle des fêtes où la Philharmonie donnera dans l'après-midi son premier concert de la saison. Croyez-moi vous ne le regretterez pas !

Vous aimez la belle musique !... vous en aurez.

Vous aimez les airs populaires !... vous serez satisfaits.

Vous aimez les bonnes histoires, la chansonnette, vous aimez rire ! Rassurez-vous vous ne vous ennuierez pas car autre la partie musicale qui sera confiée à notre chère société vous aurez le plaisir d'apprécier la valeur de plusieurs artistes régionaux qui sauront vous dérider... s'il en est besoin.

Tout cela est bien mais est-ce qu'un excellent après-midi peut se terminer ainsi ! mais non bien sûr aussi vous ne manquerez pas de revenir le soir passer une bonne soirée en compagnie de 2 excellents orchestres qui vous permettront de vous livrer aux joies de la danse et où jeunes et vieux seront contents.

Voilà vous ne saviez pas quoi faire ce jour-là le problème est résolu voyez-vous. Un bon dimanche en perspective.

4. Do... Ré... Mi... Mais oui ! mais oui ! les vacances sont terminées et les cours de solfèges reprennent d'une façon régulière à partir du 23 septembre.

Il faudra en mettre un coup car un examen est prévu pour le 20 novembre, aussi nous demandons aux parents de bien vouloir nous aider en envoyant régulièrement leurs enfants aux cours car c'est évidemment la condition essentielle pour arriver à de bons résultats n'est-ce pas les Musiciens ! Finies aussi les vacances. Les répétitions sont reprises régulièrement comme auparavant, tous les samedis soirs à 20 h. 15 au siège (N'oubliez pas que nous recevons le 16 Octobre) Alors en avant !

Et en lui donnant rendez-vous pour le Dimanche 16 Octobre, la Commission de la Philharmonie remercie chaleureusement toute la population pour la générosité dont elle a fait preuve à l'occasion de la collecte annuelle. C'est pour nous la preuve indiscutable de votre attachement envers notre vieille société qui comme par le passé vous ressemble toujours entièrement dévouée.

Les personnes absentes au moment du passage des collecteurs peuvent si elles le désirent faire parvenir leur cotisation au siège de la Philharmonie : Ca-fé du Rossignol, 74, rue G. Baratte.

BOURRELIER-SELLIER
P. HENNEBELLE
Rue Marceau — ANNAPPES

Au "Bridg-Club"

La reprise de la saison de football signifie également pour les joueurs de bridge, la reprise officielle du championnat d'hiver.

Ce sera la 3^{me} année qu'il se dispute à nouveau autour des tables du Café de l'Etoile ou notre petite société à fondé ses assises.

Chaque année de nouveaux joueurs sont venus nous joindre dans cette compétition et nous formons le souhait que d'autres à qui nous ouvrirons largement nos bras viennent accroître, non seulement notre nombre, mais aussi, donner un regain d'intérêt aux matches qui se dérouleront.

Vers la fin du mois de Septembre nous tiendrons une réunion au cours de laquelle seront fixées les conditions dans lesquelles le championnat se déroulera (25 Septembre).

Chaque joueur recevra une convocation.

Nous invitons cordialement tous les bridgeurs où ceux qui désireraient s'initier à ce jeu très intéressant.

Hébert.

Pour toutes vos ENTREPRISES DE CARRELAGES ET TRAVAUX DE BATIMENTS adressez-vous chez :

M. ANTOINE
Entrepreneur
RUE J.-B. LEBAS — ASCQ
Prix sans concurrence



**Aux
Anciens
Combattants**

Les Anciens Combattants vous invitent tous à venir voir le film Leclerc, chef de la 2^{me} D. B.

Vous y verrez l'histoire vécue de la guerre 39-45, le 12 et 13 Octobre 1949

Le Comité Commémoratif du Massacre d'Ascq...

remercie MM. WACQUEZ et DROUZEZ et les organisateurs de la cérémonie du 24 Juillet qui lui ont fait parvenir la somme de frs : 17.833,50 produit de la collecte.

**

Un beau geste des Cheminots Béthunois

Le numéro du Cri d'Ascq d'Août 1949 étant consacré au point final du Massacre, Monsieur Duriez, Inspecteur-chef de la 54^{me} Inspection Divisionnaire de Béthune Exploitation, le Facteur-chef Blanchard et le sous-chef de gare Jacquin proposèrent une souscription en vue des travaux en cours pour l'érection de l'ensemble du Souvenir.

Cette souscription transmise aux Gares de Berguette, Beuvry, Brivas, Bruay-en-Artois, Bully, Grenay, Cuinchy, Fouquereuil, Houdain, Lapunoy, Neufs-les-Mines, le montant s'élève à la somme de 19.245 frs, et fut remise à Monsieur Dumortier, Maire d'Ascq et Constant, secrétaire de Mairie.

Monsieur le Maire au nom du comité de l'ensemble du Souvenir d'Ascq remercia Messieurs les Ingénieurs et chefs de la 54^{me} Exploitation, tous les cheminots, ainsi que Monsieur Jacquin de ce geste généreux.

UN « MONT-LOUIS »
se boit chez
DUTAILLY
Café-Tabac Siège de l'U.S.A.

UN CHAUSSEUR SACHANT CHAUSSER
Louis MONNEZ
Cordonnier - Bottier
Toutes Réparations Rue Colbert Maison de Confiance — ASCQ

Tissus, Nouveautés, Mercerie, Jouets
JONOO
38, Rue de Roubaix, 38 LILLE
PRIX AVANTAGEUX
Référez-vous de votre Journal

- Vacances -

Il y a, sur terre, beaucoup de vilaines choses. Les bonnes choses sont rares. Quand on en rencontre on ne leur fait guère de publicité et c'est dommage.

En voici une à laquelle nous sommes heureux de faire la publicité qu'elle mérite :

C'est un patron de Roubaix, M. B... Il sait que les vacances coûtent cher. Il se rend compte que ceux qui, par impénitiose, ne peuvent pas en prendre, sont mélancoliques, sinon malheureux.

Il lui est venu une idée, - fameuse, à notre avis. Il a acheté une maison dans un coin des Flandres, pas bien loin d'ici. Il l'a retapée, enjolivée ; il l'a meublée, pourvue de vaisselle et de tout ce qui est nécessaire pour y vivre.

Après quoi, il a tenu, à son personnel le langage suivant :

— Voici une maison convenable, en pleine campagne. Vous y trouverez tout ce dont un ménage a besoin pour vivre.

Ceux d'entre vous qui le désirent insisteront un roulement. Cette maison est « votre » maison de vacances, vous irez l'habiter pendant 8 jours ou pendant 15 jours, à votre convenance.

Pour vos Réparations de Pneus et Chambres vos Pneus neufs livrés rapidement Montages agraires disponibles STOCK MICHELIN voyez le spécialiste du Pneu E. DELVAL 101, rue des Epoux-Labrousse ANNAPPES

« Pour vous y rendre, vous vous munirez simplement de draps de lit et de vos objets personnels ».

Ce système fonctionne à la satisfaction de tous. Il est bénéfique à un degré incroyable. Cela se conçoit. Il gagnerait à être généralisé. C'est un merveilleux élément de concorde. Celui qui l'a conçu n'a recherché aucune publicité. Il ignore ces lignes. Peut-être les ignore-t-il toujours...

Mais ce qu'il a fait est touchant et intelligent et nous aurions manqué à tous nos devoirs, pensons-nous, si nous ne nous étions pas fait l'écho d'un tel geste qui appelle de très nombreux imitateurs

Pas votre avis ?

André MESSELIN.

Pour la qualité de vos VINS et de vos LIQUEURS à prix imbattables adressez-vous chez

Paul THIEFFRY
Rue Gaston-Baratte
Dépositaire de la Maison STIEN Henri à Cysoing.
Renommée dans toute la Région.

Pourquoi réfléchir ? notre fameux pâtissier asquois

HOUTTE

vous attend dans sa qualité aucune comparaison n'est à faire

Pâtisserie - Confiserie - Glace Rien que du premier choix La Maison n'a aucun dépôt

**La brillante
FOIRE AUX PLAISIRS
de l'U. S. A.**

(Suite de la 1^{re} page)

qui déchaîna irrésistiblement les rires de la salle ; « Jacky », le jeune accordéoniste virtuose de 13 ans et demi, qui trouvera bientôt une heureuse consécration ; les clowns musicaux « Les Paul-vaich », désopilants dans leurs pitreries ; le « Bric-à-Brac » du « Cri d'Ascq », une réalisation de M. Gaby Hétuin qui, avec la majorité des acteurs précités, auxquels il faut ajouter : Simon le boucher, le docteur Esculape et le brancardier Pélissier, sema le rire et la gaîté.

Et enfin, il y eut l'invité d'honneur : « Bibos » qui, avec son petit Toto, amusa petits et grands, et qui trouva auprès des spectateurs un accueil chaleureux. Bibos se souviendra longtemps du public ascquois.

Trois heures de spectacle, de saine gaîté, ont tenu ainsi en haleine plus de 2.000 spectateurs qui, sous le coup de minuit, s'égayèrent ensuite à travers les rues de la commune.

P. S. — Les membres organisateurs de la fête de l'U.S.A. remercient de tout cœur ceux et celles qui lui ont apporté une aide à l'occasion de sa foire annuelle.

D'eux a dépendu le succès qui cette année encore dépassa toutes les espérances.

**Simon
BOUCHER
RUE GASTON-BARATTE**

UN MEUBLE MERVEILLEUX
s'achète chez
Paul BAISIEUX
Rue J.-Bte-Lebas — ASCQ
Maison de Confiance

TRICOTAGE
CHANDAIS - SOUS-VETEMENTS
HERMAN Henri
ARTISAN
34, RUE KLEBER ASCQ

ENTREPRISE DE MAÇONNERIE
en tous genres
SOUFFLET-LETELLIER
6, Carrière Rousseau — ASCQ
Carrelage — Cimentage
Terrassement — Caveaux, etc...

FOOTBALL



**EN COUPE DE FRANCE
L'U.S.A. bat SPORTS-LOOS
par 1 but à 0**

Le stade Gaston Baratte fut le théâtre, dimanche, d'une belle rencontre de football qui vit aux prises, pour la « répétition » du 1^{er} tour éliminatoire de la Coupe de France : l'U.S.A. d'une part, et l'équipe de Sports-Loos.

Disons de suite que les spectateurs, nombreux autour du terrain, se montrèrent très satisfaits de l'exposition des Ascquois qui confirmèrent, au cours de ce match, l'excellente impression du dimanche précédent, face à cette même équipe.

La logique voulut, cette fois, que l'U.S.A. triomphât de son adversaire par 1 but à 0.

Si le jeu fut égal en première mi-temps, les Ascquois exploitèrent à la re-

prise, une défaillance loossoise. Plus en forme, semble-t-il, que leurs opposants, les locaux traduisirent leur supériorité par un tir imparable de l'ailier droit.

Loos se ressaisit par la suite, surtout dans les dernières minutes, mais la défense ascquoise, qui fit preuve de plus de fermeté en deuxième mi-temps, fut intraitable et le score demeura acquis pour l'U.S.A.

A signaler l'excellent arbitrage de M. Marie.

Après cet excellent départ, gageons que l'U.S.A. n'en demeurera pas là.

Dimanche 25, à Mouvaux, on a tout lieu de croire qu'ils en termineraient avec le fameux « signe indien », des saisons précédentes.

CALENDRIER EQUIPE 1A

2^{me} Division - Groupe A

- 25 septembre à Mouvaux, à 15 h. — Championnat.
- 2 Octobre à Ascq contre O. Marcq — Coupe de France.
- 9 Octobre à Fives à 15 h. contre O. S. Fives.
- 16 Octobre à Ascq à 15 h. contre U. S. Lesquin.
- 23 Octobre à Roubaix à 15 h. contre St. Roubaision.

Éleveurs...

pour vos aliments du bétail suivant formules préparées par laboratoire... voyez

Vve BEAUCAMP et Fils
ASCQ

ALIMENTATION GENERALE

Légumes. Fruits et Primeurs
Vins et Alcools

a des prix défiant

toute concurrence à qualité égale

André MERCIER

4, rue Masséna - Ascq
(Quennelet)

Le Sport (suite de la 1^{re} page)

redressement de cyphoses et à la rectification de certaines ensellures lombaires.

Au cours de la séance d'E.P. qui précède l'initiation sportive, des exercices appropriés peuvent contribuer à renforcer les moyens de soutien du rachis, à fixer l'épaule bien en arrière pour amplifier la cage thoracique.

D'autres exercices s'adressent particulièrement aux muscles faibles du dos pour compléter l'action des précédents : et voilà un tronc désormais droit, ample et solide.

Une leçon rationnelle évitera la recherche d'un développement musculaire local trop excessif et rétablira, de préférence, l'équilibre entre groupes musculaires antagonistes.

Il n'est pas jusqu'à la combinaison multi-sports qui, heureusement employée, ne complète le développement harmonieux du sujet. Par exemple, si l'on admet l'interdiction de toucher le ballon des mains au football, il sera bon de compléter ce sport de « manchots » par quelques séances de volley, de hand-ball, de basket ou de Médecinball.

ASCQ à travers les âges

une certaine somme dont je ne me rappelle plus le chiffre.

J'ai appris depuis avec beaucoup de chagrin qu'un des Messieurs Droulers avait perdu la vie par accident, mais j'ignore si c'est celui auquel j'avais accordé les droits de chasse sur mes propriétés.

Je viens donc de vous prier, Monsieur le Curé, de vouloir bien m'informer auprès de mon fermier de la ferme de Roques, et de lui demander quelle est encore la durée de l'engagement pris par moi vis-à-vis de M. Droulers, dans le cas où il survivrait.

Je compte sur votre obligeance pour me donner le plus vite possible les renseignements qui me sont nécessaires. Veuillez recevoir d'avance tous mes remerciements et agréer, je vous prie, Monsieur le Curé, l'assurance de ma considération la plus distinguée.

Cte de Ste Aldegonde
102, Rue du Bac, Paris.

Roques possédait en outre :

Biache ou Vertain, tenu à 10 livres de relief et autant de service d'ost, contenant un demi-bonniere d'héritage, traversé par la Croix de Villiers à l'église d'Ascq. Occupé par Jeanne Fresne veuve Josse Jacquot ; Jean Jacquot leur fils, 1622. Pierre Fiévet par achat de Jean Jacquot en février 1652.

Pierre Maurois, par achat des curateurs de Pierre Fiévet le 30 avril 1658 ; - Claude Du Hot ; par achat du précédent, le 9 septembre 1678 ; épouse en seconde noces de Jean Jacques Vaulaer, écuyer, seigneur de Bergendael 1694. (La Croix de Villiers est l'intersection de la route de Lannoy à Secin, et du Pron à l'église d'Ascq).

Le Camp d'Anstaing, à cent sous de relief et autant de service d'ost ; contenant 3 bonniers, 250 verges, d'héritage au Trize Barrois, sur le chemin d'Ascq au Grand-Marais.

Occupé par Messire Jean du Metz, chevalier, seigneur d'Anstaing ; - Michelle du Metz dit d'Anstaing, sa fille, épouse de Wallerand de Haverskerke dit de Rasse,

- Léon de Louvignies, seigneur de la Froissardrie, cousin et héritier de la dite Michelie ; - Charles de Louvignies son fils ; - Walierand de Croix, seigneur de Wayembourg, par achat du précédent. - Baudouin de Croix, son fils, chevalier seigneur de Wayembourg, mort en 1626 ; - Pierre de Croix, chevalier fils de Baudouin ; - Elisabeth, fille de Pierre ; - Hubert de Croix, écuyer seigneur de Has, aussi fils de Pierre et héritier d'Elisabeth ; - Pierre de Croix, chevalier seigneur de Préseau, autre fils de Pierre, par succession de son frère Hubert ; - Pierre de Croix, fils du précédent, bon de Pottes 1694.

La Motte à Ascq, relevant de la Seigneurie de Roques à 10 livres de relief et autant de service d'ost ; consistait en 7 bonniers 9 cents d'héritage, tenant au fief de Biache et à la Cense de la Cavée. - De la Motte relevait le fief d'Inglemoustier à Ascq appartenant aux seigneurs de Roubaix et consistant en argent avoine, oies et chapons, et 10 livres de relief.

Péronne de La Motte, fille de Jean, héritière d'Anstaing et de La Motte, épousa Jean Du Metz, chevalier, frère du Seigneur de Croix. - Michelle du Metz, héritière de La Motte à Ascq et de la Froissardrie à Mérygnies, laissa ses seigneuries à son cousin Léon de Louvignies qui eut pour successeur Charles de Louvignies. Puis vint Hubert Deliot par achat du précédent en juillet 1561.

Hubert Hélot possédait sur le grand marché de Lille une maison où il exerçait la profession de soyeleur (fabricant d'une serge de laine mêlée de soie) dans laquelle il s'était enrichi. Hubert et son frère Pierre, fils de Guillaume, marchand et bourgeois de Lille, sont les fondateurs de l'école Deliot, dite des Grisous, à cause de la couleur des vêtements distribués aux enfants.

Hubert Deliot mourut avant le 30 mars 1563, laissa Guillaume, qui va suivre, et Marie Deliot qui avait épousé Gérard du Bosquier.

Guillaume Deliot, bourgeois de Lille, seigneur de La Motte, se lança à Anvers dans



du 16 août au 15 septembre 1949

Naissances :

Mercier Bernadette, née le 24-8-49, rue Masséna, 75 - Depriester Bernard, né le 25-8-49, rue G. Baratte, 40 - Dutrieux Bernard, né le 31-8-49, rue Kléber, 40 - Yaouen Emile, né le 7-9-49, rue J.-Bte Lebas, 1 bis - Leseutre André, née le 10-9-49, rue G. Baratte, 38 - Depoorter Jean-Luc, né le 13-9-49, rue des Fusillés, 56.

Mariages :

Joveneau Jean, 24 ans, cultivateur, rue Colbert, 44 et Despatures Simone, 21 ans, cultivatrice, rue Colbert, 73 - Longuépée Pierre, 26 ans, agent immobilier, rue Gaston Baratte, 155 et Lees Nicole, 22 ans, sans profession, rue des Fusillés, 1 - Bécue André, 21 ans, cultivateur, rue de Cassel, 24, à Neuf-Berquin et Follet Denise, 20 ans, cultivatrice, rue Colbert, 26.

Décès :

Delebart-Desmarescaux Alice, 63 ans, sans profession, rue G. Baratte, 64.



Naissances :

Le Cri d'Ascq adresse ses sincères félicitations et meilleurs vœux à Mme et M. Key, vice-Consul d'Angleterre, à l'occasion de la naissance de leur fille Anne-Marguerite.

**

Nous sommes heureux d'apprendre la naissance de la petite Annick Goubet, fille de notre Grand Désiré, le sympathique joueur de l'U.S.A.

Nos félicitations et meilleurs vœux.

une association commerciale avec son beau-frère Gérard du Bosquier et y engagea des capitaux qui lui valurent de beaux bénéfices. Aussi saisit-il toutes les occasions de se procurer des terres et des rentes seigneuriales. Il acquit successivement : en 1559 la seigneurie de Mons-en-Barœul ; en 1572 le fief de Capinghem à Mons-en-Barœul ; le 4 Octobre 1573 le fief de Duremont à Sequedin ; en juin 1576 le Vertbois à Bondues ; le 15 juillet 1585 les seigneuries de la Haye et de Baurieu à Roubaix et autres fiefs. Il était aussi seigneur de l'Anglée à Esquerme, tenu du châtelain de Lille.

Guillaume Deliot mourut à Lille le 24 juillet 1587, laissant d'Antoinette Duhot sa femme, 4 filles : Marie qui fut dame de Mons-en-Barœul et de l'Anglée, Antoinette dame de La Motte et du Vert Bois ; Jeanne de La Motte et de Beaurieu, Agnès dame de Duremont. Antoinette Deliot, dame de La Motte et du Vert Bois épousa Jean Le Vasseur dont elle n'eut point d'enfants, et laisse la seigneurie de La Motte à sa nièce Antoinette Drayon, qui suit fille de sa sœur Marie, dame de Mons-en-Barœul et de l'Anglée ; et la seigneurie du Vert Bois à sa sœur Jeanne Deliot dame de La Haye, à Roubaix, épouse d'André de Fourmestraux, seigneur de Wazières à Wambrechies. Le 12 mai 1604, Antoinette Deliot était marraine avec André de Fourmestraux à Jean Castel, fils de Jean censier de la Haye à Roubaix.

Antoinette Drayon, dame de La Motte, fille de Jean Drayon, seigneur de la Bourde à Roubaix, et de Marie Deliot, dame de Mons-en-Barœul, épouse Jean de la Vichte, écuyer, alias chevalier seigneur de Nieuwenhove. Elle fut marraine le 27 Juin 1610 à Adrien Castel, fils et futur successeur de Jean censier de la Haye.

Antoinette de la Vichte, dame de La Motte, fille des précédents épousa son oncle Ignace de la Vichte, chevalier, et lui donna Françoise Isabelle de la Vichte, née vicomtesse d'Herbodéghem, dame de La Motte, laquelle épousa Barthélémy-François-Joseph d'Hanguard, baron d'Avelin et mourut en 1707.

J'sus d'Acq Monsi.

(à suivre)

Au revoir... ASCQ

Au Revoir les Ascquois, les amis du quartier
 Ceux de la rue Kléber à la rue Négrier
 Ceux de tout Ascq enfin, pour n'oublier personne
 Ont droit à la poignée de main que je leur donne
 Je garderai longtemps le souvenir vivace
 De vos jours d'allégresse et de vos gaies ducasses
 De vos foires au plaisir toujours si réussies
 Qu'on ne peut rencontrer qu'à Ascq la jolie.

Je n'oublierai pas vos belles sociétés
 Leur Président, leur chef et tout leur Comité
 Je n'oublierai pas les combattants, mes frères
 Ceux de la Guerre 14 et ceux de la dernière
 Ceux qui courageusement firent tout leur devoir
 C'est à ceux-là surtout que je dis au revoir
 Et pour ceux qui sommeillent au fond du cimetière
 Avant de les quitter, j'ai fait une prière.

J'ai vécu près de vous pendant vingt six années
 Combien en ai-je vu naître, combien se marier
 J'en ai vu arriver, j'en ai vu disparaître
 J'ai vécu votre vie, je vous ai vu renaître
 Et maintenant, je pars, gardant en souvenir
 L'image d'un village qui ne peut se trahir
 Vos rues calmes et paisibles où l'on se sent chez soi
 Sont pour vous votre orgueil et c'est bien votre droit.

J'ai connu les horreurs de cette nuit atroce
 Ces bourreaux déchaînés comme des bêtes féroces
 Jamais ne s'était vu si horrible spectacle
 Deux prêtres assassinés non loin du tabernacle
 Des enfants, des vieillards, les meilleurs des époux
 Quatre-vingt-six victimes, quatre-vingt-six en tout
 Mais la justice est faite et nos morts sont vengés
 N'attendez pas de moi un seul mot de pitié

Mais j'ai surtout connu, l'heure de la délivrance
 Où partout résonnaient les cris de Vive la France
 Nous les avions vaincus, ces cochons d'allemands
 Eux qui nous en firent voir, pendant quatre ans durant
 Enfin nous respirons, nous revenions nous mêmes
 On était fou de joie, on sortait les emblèmes
 On chantait dans les rues, l'heure était arrivée
 Le Boche était parti, c'était la liberté

Maurice HAZEBROUCQ

Chocolat Bouquet d'Or
 UN RÉGAL



ETABLISSEMENTS
 ROUSSEAU Frères
 ASCQ (Nord)

Munissez-vous de cette annnonce
 Rue Négrier, 17
 Coiffeur - Hommes
 H E B E R T
 chez
 en achetant votre Parfumerie
 10 % DE RABAIS

Pour tous vos Travaux d'Electricité
 Lumière - Force - Chauffage
 — Appareils Ménagers —
 adressez-vous en confiance aux
 Ets P. DUQUESNOY
 16, Rue Pasteur, 16
 Téléph. : 18 Ascq — ASCQ
 Agent Régional de :
 T. S. F. Philips
 Tubes fluorescents Philips
 Clôture électrique Vigilix
 Appareils ménagers Calux et Calor

Pour vos POUSSINS,
 CANETONS, OISONS, LAPINS
 Adressez-vous à
 CARLIER Robert
 82, Rue Masséna — ASCQ

ABONNEZ-VOUS...
 ... « AU CRI D'ASCQ »

Le Gérant : Pierre BEAUCAMP.
 Imprimerie R. BOULONNAIS - Ascq.

Une réputation
 faite par 20 ans de pratique
 Maison A. DUSART
 T. 74 6, rue J.-Bte-Lebas — ASCQ

Installations électriques force-lumière
 Sonorisations — T. S. F.
 Cuisinières électriques et mixtes
 Laveuses et Essoreuses centrifuges
 Clôtures électriques

VINS ET SPIRITUUEUX
 Grains — Engrais et Tourteaux

CASTELAIN-DEVOS
 ASCQ (Nord)
 Téléphone : 1 C.C.P. Lille 33-15

GARAGE MAX FAYEN
 Agence Citroën
 22, route Nationale — ASCQ

STATION DE GRAISSAGE
 RÉPARATIONS DE TOUS VÉHICULES
 AUTOMOBILES ET MOTEURS INDUSTRIELS



Notre journal est en bonne voie
 d'être bientôt parmi les grands
 quotidiens, mais ! ! il faut nous
 aider, faites de la propagande,
 ayez des abonnements, intéressez-
 vous à notre « Cri d'Ascq », ne
 soyez pas indifférent à ceux qui
 font tout pour sa vie, et n'oubliez
 pas qu'il représente notre village,
 qui après tout est bien le plus
 beau !!

MERCI
 L' U. S. A.

LES DALLES MULLIEZ USINE A ASCQ (NORD)

Nous nous tenons à votre disposition
 pour votre choix de
 notre nouvelle gamme de fabrication

Café « AU ROSSIGNOL »
 tenu par Mme M. LIBRE
 Apéritifs de choix

Allez donc voir
 dans leurs jeux démonstratifs
 les « Forts de la Halle »

Plomberie - Installations sanitaires
 Salle de Bain - Gaz - Eau - Chauffage Central
 Tôlerie Réparations de Cuisinières

Marceau MATEESEN
 22, Rue du Moulin ANNAPPES

ELECTRICITE GENERALE
 Installations - Transformations
 LUMIERE FORCEL
 Jean MULLIER
 ARTISAN Bleuets LILLE
 26, Place aux

Fleurs Naturelles Artificielles
 Plantes vertes et fleuries
 Cactus - vases - poteries
 Spécialités de Croix - Couronnes
 et Corbeilles

Commandez dès à présent vos chrysanthèmes pour la Toussaint.
 Très belles poitevines et grosses fleurs couleurs. A des prix défiant toute concurrence.

Nous portons les plantes sur les tombes - au cimetière - ainsi que les garnitures de jardinières - sans augmentation de prix.

Toutes les plantes vertes et fleuries
 Plants de fleurs et légumes

ON LIVRE A DOMICILE

Pour faire plaisir à ceux que vous aimez
 pour être heureux
 voyez COCHETEUX
 56, rue J.-B.-Lebas — ASCQ

A partir du 28 Juin 1949

LES COOPERATEURS
 DE FLANDRE ET ARTOIS
 répartiront aux sociétaires, au
 prorata de leurs achats

34 MILLIONS EN ESPECES

Consommateurs non sociétaires
 vous bénéficieriez des mêmes avantages en adhérant à la Coopérative. — L'action est de 300 francs; un premier versement de 100 francs + 10 francs de droit d'entrée suffit. Qualité - poids exact - Juste prix
 Réservez vos achats à la succursale : Gérant M. VERDIERE — 106, Rue Gaston Baratte, ASCQ



CINÉMA « REX »

Robert CASTELIN
 CAFÉ Place du Gén. de Gaulle
 Tél. : 119 ASCQ
 (Location des places par téléphone)

1 - 2 Octobre :
 MABO L'ELEPHANT DU DIABLE « en couleurs »

8 et 9 Octobre :
 CHACUN SON DESTIN

15 - 16 Octobre :
 TOUTE LA FAMILLE
 ETAIT LA « fou-rire »

22 - 23 Octobre :
 NUIT DE DECEMBRE

A la descente du Stade,
 UNE BOISSON AGREABLE
 se prend chez
 Mme Vve RONSE
 RUE COLBERT ASCQ

Installations Téléphoniques
 Horloges électriques et de Pointage
 Signalisation Anti-Vol
 Lucien DHONNER
 Artisan - 20 ans d'expérience
 17, rue du Maréchal-Joffre ASCQ

IMPRIMERIE
 industrielle et commerciale
 LINOTYPE
 R. BOULONNAIS
 ASCQ

CONSTRUCTIONS MÉCANIQUES
 Charpentes Métalliques - Hangars
 SERURERIE
 CHAUFFAGE CENTRAL - SANITAIRE
 VVE BEAUCAMP & Fils
 ASCQ

Jugez et comparez nos travaux
 Les meilleures références de la région

DELEMARLE Père et Fils

Entreprise de Sculptures
 Plâtrage et Cimentage
 9, RUE JEAN-BAPTISTE LEVAS
 Prix imbattables
 ASCQ

Charlon, Coiffeur
 HOMMES ET DAMES
 Ex-premier de l'Ecole de Coiffure
 — Saint-Louis, à Paris —
 53, rue Colbert - ASCQ

ÉTYMOLOGIES



L'Ecluse. — Homme des canaux et
 des vannes, s'occupe particulièrement
 des niveaux d'eau, des hauts et des bas.
 Il est rare de le voir seul puisque nous
 avons deux l'Ecluses.

Loger. — En ce moment croire en
 « loger » c'est une utopie et cependant
 les P. Loger sont actifs et bruyants pour
 la défense des déshérités logés ça et là.
 Mot qui signifie aussi très remuant quoi-
 qu'on entend dire assez souvent : la
 Paix loger.

Fut canonisé puisque nous avons St-
 Pierre, premier des apôtres et St-Paul
 loger - loger est encore ancestral puis-
 qu'il est de l'âge de pierre et les « lo-
 ger » restent comme tous les Paul y
 sont. - Ouf !

Coche. — Diligence du 13^{me} siècle
 modernisée par l'adjonction d'un lit dit
 « Cocheteux » comme nous avons le
 lit dit « Leynaert » - C'est un lit dit de-
 mi-peine où la manche du coche te laisse
 Oh ! toi poète continent et rêveur.
 Ce coche garni de fleurs odoriférantes
 laisse exhale un parfum pénétrant
 quand le lit dit, avec l'accent wallon :
 « Faut croire en coche, te sait ».

Bachy. — Nous revendiquons que
 nous avons deux Bachy dépendants
 d'Ascq - deux Bachy aux ondulations
 floues et aux mamelons modulés tandis
 que le Bachy sud est d'Ascq est plat et
 aride - Les deux Bachy dans la bonne
 saison s'entourent d'une Giselle légère
 qui les enveloppe vaporeusement.